
LA CR IX

DE SAINT-GILLES

N° 154 Octobre 2016

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

Mal ou péché ?

Il est fréquent d'entendre dans la bouche de ceux qui vivent écartés de la religion qu'ils connaissent, qu'ils ne veulent pas d'une religion qui « culpabilise ». Il est non moins fréquent d'entendre chez les catholiques pratiquants des critiques sur le discours pas assez « positif » ou trop « négatif » des prêtres.

En fait, le malaise exprimé par ces réactions trahit la réalité de l'homme, mélange de bien et de mal. La religion, activité humaine, ne peut donc pas faire fi de la réalité du mal chez l'homme. La religion n'est pas une drogue qui nous endort, nous trompant sur nous-mêmes, c'est une IRM qui nous montre le mal jusqu'à la racine et dans toutes ses ramifications.

Celui qui refuse la « culpabilisation », celui qui s'agasse des rappels sur le « négatif » vit dans le déni du mal qui l'habite.

Oui, nous faisons le mal, de multiples manières. Et si nous ne le faisons pas, nous sommes tentés de le faire et si nous ne le faisons plus, nous avons été capables de le faire. La capacité de faire le mal ou le fait de le faire sont des réalités présentes dans notre existence.

Mais qui définit le mal ? Est-ce que le mal est ce qui me frustre et le bien ce qui m'épanouit et me fait plaisir ? Pour comprendre ce mal dont parle notre sainte religion, il faut replacer l'homme dans le contexte de son apparition.

Dieu a créé l'homme, c'est-à-dire qu'Il a décidé et décide ce qu'est être homme, ce qu'est la nature humaine, donc ce qu'est l'activité humaine. Par conséquent l'activité proprement humaine, celle qui se fait librement, sous l'éclairage de l'intelligence et par la force de la volonté, n'est pas un pur indéterminé. L'activité humaine sera morale lorsqu'elle coïncidera avec ce que Dieu en a défini ; elle sera immorale lorsqu'elle s'opposera au plan divin.

Même si la raison comprend qu'il y un

ordre et un désordre de l'activité humaine, Dieu, dans sa pédagogie (forme de sa bonté) a révélé un code de l'homme, les règles de l'activité humaine, dans les dix commandements donnés à Moïse sur le mont Sinaï.

Comme c'est la cuisinière qui définit ses plats parce que c'est elle qui les fait, c'est Dieu seul qui peut définir l'activité de ce que, seul, Il crée. Nous faisons le mal lorsque, dans notre activité, nous agissons (par pensée, par parole, par action ou par omission) autrement que ce que nous devons. Ce n'est pas l'homme qui se définit et se fait, mais Dieu qui le définit et le crée.

Par conséquent, faire le mal (sciemment et volontairement, en toute liberté), c'est refuser l'expression concrète de la pensée et de la volonté de Dieu à notre égard. Faire le mal, c'est agir autrement que ce que Dieu est en droit d'attendre de nous. Faire le mal revient à désobéir à Dieu.

Alors, l'homme pourra faire un grand écart en disant qu'il ne nie pas Dieu et son autorité, mais qu'il refuse de lui obéir sur un point précis. En disant cela, l'homme subordonne à sa vue des choses la vue divine, vue forcément parfaite et infaillible. En désobéissant à une loi, un ordre, un commandement de Dieu, l'homme nie l'autorité divine. Autant sur terre, on peut désobéir à un chef sans nier sa légitimité, parce que le chef peut se tromper, autant on ne peut pas désobéir à Dieu sans nier son autorité parce que Dieu ne peut pas se tromper. Lui désobéir, c'est refuser son autorité, et donc prendre sa place.

Ce mal que l'homme fait, notre sainte religion lui donne un nom : le péché. Appeler le mal « mal », c'est dire qu'il est un désordre de façon générale ; appeler le mal « péché », c'est affirmer le lien de notre activité avec Dieu, qui a fixé le comportement humain et qui le jugera au moment de notre mort.

Abbé Joël Malassagne

L'HÉRITAGE CHRÉTIEN dans l'histoire de France a complètement disparu des programmes.

Dimitri Casali, historien, spécialiste de l'enseignement de l'Histoire, vient de publier un livre « *Notre histoire* » dans lequel il écrit : je me suis efforcé de replacer l'héritage chrétien dans l'histoire de France pour la simple et bonne raison que je me suis aperçu que **celui-ci avait complètement disparu des programmes scolaires 2016 pour le collège**. Désormais s'affiche ouvertement la volonté d'effacer les racines chrétiennes de notre pays ; cela fait froid dans le dos. Que serait la France sans les cathédrales (Notre-Dame, Chartres et Reims) et ses bâtisseurs ? Je vous mets au défi de trouver une seule page dans les programmes actuels mentionnant les cathédrales et le style gothique qui a pourtant fait la gloire et le rayonnement de la France à travers toute l'Europe durant tout le Moyen-âge - on parlait d'ailleurs d'« art français » et non pas d'art gothique. En plus des cathédrales, **nous ne parlons** plus également, dans ces nouveaux programmes, des grands rois saints comme Saint-Louis, ceux qui ont fait de la France la fille aînée de l'Église. Sans parler de Jeanne d'Arc qui, elle aussi, a disparu comme par enchantement, ou plus exactement expédiée en deux lignes, mentionnée seulement comme celle qui a aidé Charles VII à reconquérir son royaume. Ce qui explique ce comportement réside dans la volonté de ne pas choquer tous les nouveaux arrivants, et les enfants immigrés de la 3^{ème} génération. Un rapport de 2004 mentionnait déjà le fait que lorsque l'étude d'une cathédrale leur était proposée en classe de cinquième, ces enfants refusaient d'assister à la classe. Pour revenir sur l'évacuation de Saint-Louis des programmes d'histoire de 5^{ème}, vous aurez compris que cela tient au fait qu'il est constamment fait mention des croisés. Pour le Moyen-âge, en vertu de l'idéologie très écologique du moment, plusieurs pages ont été accordées au traitement des grands défrichements des paysans au Moyen-âge !

LE MARIAGE ET LA CROIX

Dans la petite ville de Siroki Brijeg en Herzégovine (13000 fidèles, pas un seul divorce) une coutume veut, lors des cérémonies de mariage, que les fiancés qui se rendent à l'église apportent avec eux un crucifix. Ce crucifix est béni par le prêtre lors des échanges de consentement. La fiancée pose alors sa main droite sur la croix et le fiancé pose sa main sur

celle de sa fiancée. Ainsi les deux mains se trouvent réunies sur la croix puis au lieu de s'embrasser ils embrassent la croix. Après la cérémonie de mariage, ils rapportent le crucifix à la maison et lui donnent une place d'honneur. Ce rite témoigne ainsi que le mariage n'est pas seulement fondé sur l'amour mais aussi sur l'Amour. Le crucifix devient le centre de la prière familiale. Si un conflit éclate, les époux savent alors que c'est la croix qu'il faut regarder. Ils n'iront ni chez l'avocat, l'astrologue ou le psychologue. Non, ils iront devant la croix et c'est devant Jésus en croix qu'ils échangeront leur pardon. C'est parce qu'on ne veut pas accepter la croix que bien des mariages finissent mal.

HUMOUR

Le père Eugène va bientôt passer l'arme à gauche, et Monsieur le curé est à son chevet pour lui donner l'extrême onction. Monsieur le curé lui dit à l'oreille : - "Avant de mourir, dis ta foi en Notre Seigneur Jésus-Christ et renie le Démon!" Mais le père Eugène se tait ! Le curé lui demande : - Allons père Eugène, quand on quitte ce monde, il faut se préparer et renier le mal pour rejoindre le seigneur aussi pur que possible... Pourquoi ne veux-tu pas renier le Démon? Alors le vieux, d'une voix chevrotante:- "**Tant que j'sais pas chez qui j'vais aller, j'veux vexer personne !**"

L'IMAGINATION

Mgr de Ségur a écrit ce beau texte pour ceux qui ont trop tendance à anticiper les évènements : Portez doucement, chaque jour, la croix de chaque jour, avec la grâce de chaque jour. Gardez la paix au milieu de vos secousses. Ne vivez point dans l'avenir, car c'est contraire à la règle de notre Sauveur et c'est très imprudent : par l'imagination on se charge d'avance de la Croix ; et comme Jésus crucifié ne donne jamais sa grâce qu'au jour le jour, il en résulte qu'on a la croix sans la grâce, le fardeau sans le soutien, la souffrance sans Jésus. Vivez, souffrez au jour le jour avec la grâce d'aujourd'hui.

PAILLETTE D'OR

Seigneur, vous l'avez ainsi ordonné, et il est certain, le cœur dans lequel règne le désordre est à lui-même son propre châtement.

SAINT THOMAS D'AQUIN

ÉPHÉMÉRIDES D'OCTOBRE 2016

MOIS DU ROSAIRE

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	École St Jean Bosco TOULOUSE	Cours Notre-Dame de l'Assomption MONTAUBAN
samedi 1^{er} octobre De la Sainte Vierge <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 17h00 : office du Rosaire 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 2 octobre 20 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 3 octobre Ste Thérèse de l'enfant Jésus, docteur de l'Église	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 4 octobre St François d'Assise, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 5 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 6 octobre St Bruno, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	11h40 : messe basse
vendredi 7 octobre Fête de Notre-Dame du Saint Rosaire <i>1^{er} vendredi du mois</i>	Pas de messe (récollecion de doyenné à Saint Joseph des Carmes)	10h00 : messe basse	11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 8 octobre Ste Brigitte de Suède, veuve	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			Pas de messe
dimanche 9 octobre 21 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 10 octobre St François Borgia, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			18h30 : messe basse
mardi 11 octobre Maternité de la Très Sainte Vierge Marie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 12 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 13 octobre St Édouard, Roi d'Angleterre	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	11h40 : messe basse
vendredi 14 octobre St Callixte 1 ^{er} , pape et martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 15 octobre Ste Thérèse d'Avila, vierge	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			9h30 : messe chantée
dimanche 16 octobre 22 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 17 octobre Ste Marguerite Marie Alacoque, vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 18 octobre St Luc, évangéliste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 19 octobre St Pierre d'Alcantara, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 20 octobre St Jean de Kenty, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	11h40 : messe basse

vendredi 21 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
PÈLERINAGE INTERNATIONAL À LOURDES				
samedi 22 octobre De la Sainte Vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe
dimanche 23 octobre 23 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	9h00 : messe basse 10h30 : messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 24 octobre St Raphaël, archange	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe
mardi 25 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
mercredi 26 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
jeudi 27 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
vendredi 28 octobre Sts Simon et Jude, apôtres	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
samedi 29 octobre De la Sainte Vierge	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 30 octobre Fête du Christ-Roi	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 31 octobre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			18h30 : messe basse
mardi 1^{er} novembre Fête de tous les Saints	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
mercredi 2 novembre Commémoration de tous les fidèles défunts	18h00 : messe basse 18h30 : messe basse	7h15 : messe basse 11h30 : messe basse 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse 8h00 : messe basse
jeudi 3 novembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	11h15 : messe chantée
vendredi 4 novembre St Charles Borromée, évêque <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte et confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 5 novembre De la Sainte Vierge <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 17h00 : office du Rosaire 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 6 novembre 25 ^{ème} dimanche après la Pentecôte (5 ^e ap l'Épiphanie)	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée

Carnet paroissial

Sépultures:

André DAMILA, âgé de 78 ans, le 9 septembre au Férétra

Alain CALESTROUPAT, âgé de 55 ans, le 14 septembre à Merville

PÈLERINAGE DU CHRIST-ROI À LOURDES

Du 22 au 24 octobre 2016

Samedi 22 : à 8h00 : Départ du car de Castres (Place de l'Albinque)

à 9h30 : Départ du car de Toulouse (gare routière Matabiau)

Lundi 24 : à 14h30 : Départ du car de Lourdes

Prix du car et de l'hôtel pension complète : 150 euros (ou 196 euros en chambre individuelle)

Inscriptions auprès de M. Navarro (tél. : 05 61 24 18 72)

Règlement à l'ordre du Prieuré Saint Dominique

Clôture des inscriptions : samedi 8 octobre

Prieuré saint Dominique

2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

Chapelle N.D. du Férétra

Place saint Roch
31400 TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Cours N.D. de l'Assomption

93, av. Marceau Hamecher
82000 MONTAUBAN
tél. : 05 63 91 27 61

École Saint-Jean Bosco

14 rue des Artistes
31200 TOULOUSE
tél. : 05 61 57 32 50